

CE SERA DEMAIN / GHANA-MALI ET ÉGYPTTE-OUGANDA

LE GHANA N'A PAS LA TÂCHE FACILE

Le Mali, qui a fait nul lors de sa première sortie, ne vient pas en victime expiatoire. Quant aux Pharaons égyptiens, la tâche paraît moins compliquée face à l'Ouganda.

Ghana / Mali (17h00). Égypte / Ouganda (20h00). Deux matches qui donnent de la migraine aux encadrements techniques. Les blessures de quelques ténors, dans chaque camp, en sont les raisons. Le Ghana, à la recherche d'une cinquième couronne, affronte le Mali sans son latéral gauche Baba Rahman, blessé contre l'Ouganda. Le sociétaire de Schalke 04 devrait suivre le reste de la compétition dans les tribunes.

« Notre défenseur voyage, ce jeudi, en Allemagne, pour subir des tests et une possible opération du genou », a expliqué la Fédération ghanéenne de football qui « redoute une blessure aux ligaments croisés ». Après avoir livré une rencontre difficile contre l'Ouganda (1-0), André Ayew estime que les Black Stars ont les qualités et les joueurs pour réaliser une performance contre les Aigles du Mali. Ces derniers, sous la direction d'Alain Giresse, ont été tenus en



Photo : Sylla Bal

Le Mali et l'Égypte n'ont pas droit à l'erreur.

échec par les Pharaons d'Égypte (0-0).

De leur côté, les Égyptiens n'ont pas préparé cette confrontation capitale avec sérénité. Le coach argentin Hector Raul Cuper est inquiet. Car, son groupe ne pourrait évoluer qu'avec un seul gardien de but, le « ca-

cique » Essam Elhadary (44 ans). « Le forfait d'El Shenawy est confirmé jusqu'au terme de la Can », affirme l'encadrement technique, confiant néanmoins dans le jeu proposé par les coéquipiers de Mahmoud Hassan.

Ayant en commun le fait de n'avoir pas marqué lors de

la journée inaugurale, les Pharaons et les « Cranes » ne vont pas dans l'inconnu. Ils se connaissent. Puisqu'ils se sont affrontés en amical à trois reprises en 2013. Les Égyptiens, au finish, ont été les meilleurs en inscrivant huit buts sans en encaisser. Mohamed Salah, décisif, fut

le meilleur artificier avec six réalisations sur les huit. Et pour beaucoup d'observateurs, l'étincelle des Pharaons pourrait être allumée par l'attaquant de l'As Rome. Dont l'objectif, ce soir, est de gagner contre

L'Ouganda, dos au mur.

l'Ouganda.

Les « Cranes », dos au mur, n'ont plus droit à l'erreur. Au lieu peut-être du 4-1-3-2 utilisé lors de leur première sortie, les Ougandais doivent proposer un schéma plus offensif. Dans un groupe qui compte un quadruple champion d'Afrique et non moins finaliste de la dernière édition de la CAN et un triple champion d'Afrique, gagner une place en quarts de finale sera difficile pour le Mali, l'outsider, et l'Ouganda, le petit Poucet.

Mikolo-Mikolo
Port-Gentil/Gabon

LU DANS LA PRESSE

Afrik Foot : « Sur le deuxième but, on sait que Faouzi est un des meilleurs latéraux gauches en Europe, voire dans le monde, il commet une erreur, mais personne ne lui en tient rigueur, (...) c'est un très grand joueur et un très grand homme ». Aïssa Mandy (à propos de Faouzi Ghoulam)

Afrique Foot / RFI : « Ma première CAN, c'est quelque chose d'inimaginable. Quand je regarde six ans en arrière, d'où je viens, je me vois encore sortir de la neuvième division allemande. En 2010, j'étais en Allemagne pour mes études, sept ans plus tard, je joue la Coupe d'Afrique, c'est incroyable. » Mickaël Ngadeu (défenseur Cameroun)

Œil d'Afrique : « J'ai refusé le contrat (avec l'OL) pour pouvoir représenter mon pays. Ils m'ont demandé si je comptais aller à la CAN. J'ai tout simplement répondu « oui ». Ils ont dit « Bon, cela va être compliqué. », j'ai répondu : « C'est à vous de faire un choix, mais moi, je suis obligé d'y aller et de défendre les couleurs de mon pays. » Emmanuel Adebayor (attaquant Togo)

Belin Sport : « Il faut continuer comme ça. De nombreux observateurs disent que la Tunisie est l'une des plus belles équipes depuis le début. On pratique du beau football et aujourd'hui on est récompensé. Il reste un troisième match. On ne va surtout pas s'enflammer et on sait qu'on devra gagner et peut-être terminer premier du groupe », Naïm Sliti (milieu offensif Tunisie)

Le Monde Afrique : « Il y a tellement peu en termes d'investissements, que ce soit de la part du gouvernement ou du secteur privé, qui pourrait aider à fonder un football moderne. Qu'il s'agisse d'argent, de préparation, de développement ou encore de présentation de l'équipe aux compétitions internationales. » Moses Magogo (président de la Fédération ougandaise de football)

R-AC

LA CHUTE D'UN GÉANT

L'Algérie, quelle déception !

Après une belle Coupe du monde 2014 au Brésil, où elle atteint, pour la première fois, les 8es de finale sous la direction de Vahid Halilhodzic, l'Algérie était de facto devenue le favori logique de la Can 2015. Mais ayant changé d'entraîneur entre-temps – le Bosniaque cédant sa place au Français Christian Gourcuff –, ce fut un échec cuisant en Guinée-Équatoriale.

Aux portes de l'élimination, l'Algérie, risque d'être, une nouvelle fois, la grosse déception de la Coupe d'Afrique des nations. Tenue en échec par d'étonnants Zimbabwéens (2-2), elle a piteusement plié l'échine face à la Tunisie (1-2) lors de la 2e journée. Les Aigles de Carthage, battus par le Sénégal, se sont bien relancés. Et face au Zimbabwe, assommé par le Sénégal, la qualification est désormais à portée de main des Tunisiens. Les Fennecs sont donc virtuellement éliminés.

Éternel favori, l'Algérie n'arrive plus à tenir des performances dignes de son rang. On dirait qu'elle est victime de sa suffisance et, sans doute aussi, de son outrecuidance.

Elle qui, avec le Cameroun, a réussi à décomplexer le football africain au niveau mondial, semble être victime de l'instabilité qui règne à sa tête. Les entraîneurs se succèdent avec frénésie. Sans trop nous éloigner dans le temps, on constate que de 2014 à nos jours, les Fennecs ont été dirigés par quatre techniciens : Halilhodzic qui a écrit une des plus belles pages de l'équipe en 2014; Le Français Christian Gourcuff poussé à la porte de sortie après l'échec de la Can 2015; puis le Serbe Milovan Rajevac qui, suite à deux défaites en amical, a été limogé en octobre 2016 au profit du Belge Georges Leekens. Suite à la mauvaise tournure de ces derniers jours, on dira que la tête de ce dernier est déjà dans le sac.

J. NGOM'ANGO